

## **Convergència pour diffuser la "convivència"**

**Jean-François Laffont et Convergència Occitana dirigent la Maison de l'Occitanie, le coeur de la culture d'oc à Toulouse.**

### **Animation culturelle, rôle politique : quelle est le but de Convergència Occitana ?**

Convergència est une fédération d'association, à l'heure actuelle il y en a 80. On y trouve l'Institut d'Etudes Occitanes, Calandreta, mais aussi une association basque, une bretonne et nous venons d'accueillir Ucraina Occitania, une association de femmes ukrainiennes. Le premier objectif de Convergència, ce fut d'obtenir une maison pour la culture occitane. Pendant la campagne des municipales de 2001, Philippe Douste-Blazy s'est engagé à acheter un ancien bâtiment des hôpitaux toulousains, l'hôtel particulier de Boysson-Cheverry, qui est un monument historique, pour y installer la Maison (« l'Ostal ») de l'Occitanie. Ce fut fait et après les travaux de restauration, l'Ostal a été inauguré en 2006. Et nous continuons à chaque élection, législative, départementale, municipale, d'agir comme un « lobby ». Nous avons une plate-forme de revendications et nous réunissons tous les candidats pour qu'ils s'expriment sur ces demandes. Il y a ainsi une voix unique pour l'occitan, qui est plus forte que les voix de chaque association toutes seules.

### **Convergència est responsable de la gestion de l'Ostal d'Occitania ?**

Oui et nous avons un cahier des charges pour faire vivre l'Ostal, qui se trouve dans la rue Malcousinat. Dans l'Ostal, nous avons des salles d'exposition, de réunion, d'enseignement aussi avec les cours d'occitan. Dans les deux cours se déroulent des manifestations. Et puis, en plus des associations qui y travaillent dans les bureaux, il y a les locaux de deux radios, un petit restaurant et même une librairie occitane, la Tuta d'Òc, gérée par l'IEO 31. Il ne nous manque peut-être qu'une salle de spectacle. Néanmoins, tous les jeudis, un événement est organisé : présentation d'un disque, d'un livre, une conférence... et toujours gratuit !

### **Convergència agit aussi en dehors de l'Ostal d'Occitania ?**

Chaque année, nous faisons plusieurs temps forts. Ce sont des événements qui ponctuent l'année : la commémoration de la charte des libertés communales - libertés obtenues par les Toulousains en 1189 ; le rassemblement en souvenir du bûcher de Montségur tous les 16 mars ; et puis la fête de la Saint-Jean. C'est une fête avec des concerts mais surtout pour faire un travail sur la « convivència ». Car l'occitan, en plus de sa langue, porte des valeurs que nous voulons montrer et partager. La "convivència" c'est l'art de vivre ensemble dans le respect mutuel de l'altérité. A la Saint-Jean, des enfants des Calandretas et des écoles de quartiers difficiles montent ensemble sur scène. Grâce à Alem Surre-Garcia, il y a aussi eu des migrants, Soudanais ou Afghans, qui ont fait une saynète tout en occitan. C'est aussi cela notre but : le "paratge" (vertu médiévale, principe d'égalité entre les sexes et les classes sociales) et la "convivència".